

Reforma fiscal, ineludible para el nuevo gobierno (El Financiero 28/06/12)

Reforma fiscal, ineludible para el nuevo gobierno (El Financiero 28/06/12) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 28 de junio de 2012 Urge generar ingresos de entre 16 y 18% del PIB: IMCP. Basar recaudación en impuestos indirectos como el IVA, clave. "Estamos cambiando recursos no renovables por gasto corriente". - El peso se revalúa; llega a 13.59 -

REFORMA FISCAL, PARA EL PRÓXIMO GOBIERNO Quede quien quede como próximo presidente de la República, las necesidades del país no cambian, por lo que el nuevo gobierno tendrá que trabajar en serio en una reforma fiscal para que pueda contar con recursos propios y dependa menos de los ingresos petroleros. "Estamos cambiando recursos no renovables por gasto corriente, que es lo peor que le puede ocurrir a un país y desde ese punto de vista, es un tema ya de sobrevivencia, enfatizó Carlos Cárdenas Guzmán, vicepresidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). En conferencia de prensa, subrayó que el país necesita urgentemente de todas las reformas que por intereses políticos se han venido posponiendo, y en materia fiscal, una que genere ingresos de entre 16 y 18 por ciento del PIB. Reiteró que la recaudación se debe basar más en los impuestos indirectos como el IVA y menos en los directos, y que se tienen que analizar con cuidado los regímenes fiscales preferenciales, que para este año representan poco más de 700 mil millones de pesos. El vicepresidente del área fiscal del IMCP, Pedro Carreón, enfatizó que para como están las finanzas actualmente, el tema de la reforma fiscal no es algo que esté en la premura, porque el precio del petróleo está relativamente alto y eso de alguna manera le da holgura a las finanzas. Sin embargo, subrayó que es precisamente la estabilidad que se tiene en estos momentos para hacer una reforma fiscal bien planeada, "y no en momentos de crisis querer llevar a cabo una reforma que nada más va a llevar a elevar la recaudación de manera importante, pero sin haberla planeado". Urgencia extrema El enfoque, agregó Cárdenas Guzmán, no debe ser si ya no tenemos dinero, sino, primero, que estamos cambiando recursos no renovables por gasto corriente, y en segundo lugar, que "no debemos esperar a estar vomitando sangre para ir al hospital, sino ir desde ahorita que sabemos que traemos un problema". Calificó de simplismo decir que el problema fiscal se resuelve con la eliminación de las exenciones fiscales, dado que, dijo, se tiene que considerar todo en conjunto y revisar la justificación económica y social de los regímenes preferenciales para determinar si se continúa con ellos o se eliminan. Anotó que habrá que esperar a ver quiénes van a integrar el nuevo gobierno y el Congreso, "aunque la realidad es que quede quien quede, las necesidades del país no cambian y yo no creo que podamos o debamos de distinguir o de decir qué reforma va primero y cuál después. "La verdad es que hay un paquete de reformas, todas con un grado de urgencia extrema. Decir cuál debe ser primero resulta en extremo difícil, por lo que todas se tienen que poner en el mismo paquete y todas tienen carácter de urgente", reiteró. Dijo estar muy entusiasmado y esperanzado en que una vez que inicie el nuevo gobierno estas reformas se podrán aplicar, "porque aparentemente, si nos basamos en las encuestas que se han venido haciendo, pues en esta ocasión no va a haber una elección tan cerrada ni tan apretada. "Aparentemente, quien gane, y no estoy pronosticando nada, pero si nos basamos en las encuestas al día de hoy, pareciera ser que quien gane va a ganar por un buen margen de diferencia, lo que sin duda le dará fuerza y legitimidad al gobierno que finalmente quede". Más aún, subrayó, le permitirá hacer las negociaciones que en este tipo de casos se requieren para poder ir adelante con las reformas que el país requiere, "y que yo estoy confiado, entusiasmado a que sí se van a hacer", apuntó.